

EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.		PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.— Id. de los vapores Malorquin y Barcelones.— Agencia de J. Salvá y Comp.— Librerías de Garcia y Colomar.	Sale el sol á las 7 h. y 21 m. Ponese á las 4 h. y 53 m.	Un mes: } con El Telégrafo 7 rs. } sin El Telégrafo 3 « Un número suelto 2 cuartos. Anuncios cada línea 3 cuartos.
	Sale la luna á la 9 h. y 12 m. de la madrugada. Ponese á las 8 h. 4 m. noche.	

PALMA.

Hemos oido decir que hay el pensamiento de erigir en esta capital una nueva casa de Expósitos, que con el carácter de provincial señalado á esos establecimientos por la ley de 20 de junio de 1849, satisfaga cumplidamente las necesidades á que la obliga su objeto. No quiere esto decir que la Inclusa que existe en la actualidad no alcance á llenar el servicio que le es propio. Lejos de esto, Palma puede enorgullecerse de tener con ella un establecimiento modelo, que han admirado en muchas ocasiones forasteros inteligentes, y que forma por sí solo el mejor elogio de su inteligente director: en esto todas las clases, todas las personas harán justicia á la administracion por los desvelos que se ha merecido en todos tiempos ese recomendable asilo de caridad. Pero la Inclusa actual no hace mas que recoger los expósitos, que se le presentan, hacer frente á los gastos de lactancia, que se hace fuera de la casa y mantener y educar á las inocentes criaturas desde la edad de tres años en que son devueltas por las amas, hasta la de seis en que pasan á la casa de Misericordia. Durante esos tres años reciben los chicuelos todo el cuidado que pudieran tener por sus hijos los padres mas acomodados y afañosos; su corazon se forma bajo el influjo de una educacion esmerada, su tierna lengüecita empieza á pronunciar las sencillas oraciones de nuestra Santa Religion, y á repetir con angelical cariño el nombre de sus ayas, ya que no les es dado conocer el de sus madres. Aprenden á respetar sus superiores ya que nunca han de conocer la autoridad de sus padres, se acostumbran á obedecer, se familiarizan con la privacion y la pobreza y llegan á formarse unos verdaderos ángeles, modelos de candor y de bondad, tipos de sencillez y de obediencia. Pasan despues á la casa de Misericordia: allí no pueden ya recibir aquel cuidado ni aquella vigilancia que les preservaba de la corrupcion y la maldad, no pueden mantener aquel aislamiento que les servía de escudo contra los vicios; se rezan con otros pobres de todas edades que entran en el establecimiento despues de haber pasado tal vez una vida borrascosa, contraen poco á poco males hábitos y concluyen por perder completamente cuanto habian avanzado en el segundo periodo de su vida. Esto no es una censura á la casa de Misericordia: este mal es tan inevitable en un establecimiento que ha de admitir á los pobres de cualquiera edad que sean, cualquiera que sea la educacion que hayan recibido, como fácil para el que los acoge en el

momento de nacer, y puede mantenerlos en clausura hasta una edad avanzada. He aquí pues el hermoso pensamiento á que aludimos: erigir una casa de Expósitos con capacidad suficiente para mantener siempre en clausura, si puede así expresarse, á todos sus acogidos. De este modo continuarían recibiendo los mismos cuidados que hoy reciben solamente hasta la edad de seis años, pudieran tener maestros que les instruyeran en la lectura y escritura lo cual se obtendría á poca costa, tendrían talleres en donde se acostumbrarían al trabajo, gracias al cual pudieran al llegar á cierta edad costear su subsistencia y aun formar un fondo de ahorros administrado por la casa misma y que les sería entregado religiosamente el día en que salieran por cualquier motivo del establecimiento. Tal es el proyecto que según se nos ha asegurado pudiera realizarse á poca costa. Estas ideas generales que nos limitamos hoy á indicar ligeramente formarán tal vez objeto de algun artículo, que escribiremos tan solo con el objeto de demostrar la facilidad con que esta provincia pudiera obtener un edificio que la honraría en gran manera, y los inmensos beneficios que de ello reportarian no solamente los expósitos mismos á quienes se dedicara, si no la pública moral, los intereses de la población, el honor de estos habitantes y aun el presupuesto provincial.

-Según se nos escribe de varios pueblos en donde ha debido verificarse segunda elección de Ayuntamiento, ésta ha tenido ya lugar habiendo reinado durante la misma el mayor orden y tranquilidad apesar del interés que cada cual demostrara en el resultado de las operaciones electorales.

FRIO.-Estos días ha crecido el frío notablemente: los termómetros marcan un grado bajo cero al amanecer. La noticia no será nueva, pero es fresca.

¡Ay!-Anoche, morena mía,-tu cielo estuvo nublado;-por eso sus dos estrellas-no me hirieron con sus rayos.-Y las nubes de tu rostro-tanta nieve me enviaron-que cualquiera me creería-un monte de San Bernardo.-Tu corazón es un polo-á puro frío y helado;-y en tu pecho ¡ay Dios! encuentro-los Alpes, de nieve blancos.-Ojos que en mejores tiempos-amables me habeis mirado:-si en un día de borrasca-tal vez os sorprende el llanto-no lloreis, que en vez de lágrimas-granizo habrá en vuestros párpados.-Boca que en días dichosos-dulces sonrisas me has dado-cierrate, porque despides-pulmonías con tu hálito.-Niña que con agua fresca-regaste mi amor volcánico-mira que el humo que mueves-puede dejarme asfixiado.-Mirame otra vez benévola;-escucha amable mi cántico-ó la humedad de tu... atmósfera-vá á matarme de reumático.

El Srío. de la redaccion. = Juan Villalonga.

SECCION OFICIAL.

Estracto del Boletín oficial del día 31 de diciembre.

Real orden circular recordando las disposiciones del Real decreto de 20 de junio de 1852 y varias otras relativas á la responsabilidad de los vocales de las juntas administrativas de Hacienda.

Anuncio declarando puerto mayor el de Tomé en la provincia de Concepcion (república de Chile.)

Real orden aprobando el remate á favor de D. José de la Puente del servicio de conducciones marítimas de sal en la Península á Islas adyacentes.

Tarifa de precios máximos para la explotación de la seccion 2.^a del ferrocarril de Palencia á la Coruña comprendida entre Leon y Ponferrado.

Relacion del material que podrá importarse del extranjero para dicha seccion con exencion de derechos.

Anuncio para la subasta de arbitrios municipales de La Puebla.

Aviso del Ayuntamiento de Llummayor para que los propietarios de fincas rústicas urbanas y ganadería presenten las declaraciones juradas, para la formacion del amillaramiento de la riqueza de aquel distrito.

Circular de la Direccion general de correos sobre las salidas de los correos ingleses de Liverpool á Newyork.

Aviso del director del Instituto Balear sobre horas de leccion de varios estudios.

Anuncio de la subasta para la venta del cuartel de Atarazanas.

Nota de precios de los artículos de consumo en el mercado de Mahon durante la 1.^a quincena de diciembre último.

SECCION COMERCIAL.

BUQUES LLEGADOS.

Dia 5.-De Marsella en 6 dias Polacra goleta Bella, de 89 ton., cap. D. Luis Blanchersan, con 5 mar. y harina.

BUQUES DESPACHADOS.

Dia 5-Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 2.^o de 332 ton., cap. D. Nicolas Morey, con 19 mar., 58 pas., balija y efectos.-Para la Habana Brik Barca Jorge Juan, de 142 ton., cap. D. Bartolome Serra, con 12 mar., 2 pas. frutos y efectos.-Para la Habana Bergantin Goleta Mercedes, de 206 ton., cap. D. Pedro Juan Bauzd, con 11 mar., frutos y efectos.-Para la Habana Polacra Sttjar, de 201 toneladas cap. D. Juan Crespi, con 11 mar., 1 pas. frutos y efectos.-Para Canarias polacra Juanita, de 112 ton., cap. D. Miguel Roca, con 11 mar. aguardiente y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.-S. Julian, mdrtir.

Nació en Toledo de una familia ilustre, y fué obispo de aquella ciudad, y habiendo trabajado incesantemente para engrandecimiento de la fé, á la edad de noventa años hubo de derramar su sangre por el señor recibiendo la palma del martirio y muriendo en la gracia divina para que España le mirase despues como uno de los insignes mártires de que ha sido la patria.

Cultos.-Concluyen las cuarenta horas, en San Jaime esposicion á las seis; á las diez y media la Rda. comunidad cantará la misa mayor; y por la tarde los actos de coro, al anochecer un rato de meditacion, seguido del *Gloria*, que cantará la música, y la solemne reserva con procesion y *Te-Deum*.-En la iglesia de San Cayetano á las once y media al tiempo de celebrarse dos misas, se dará principio al Trecenario del patriarca San Francisco, continuando á igual hora en los viérnes consecutivos.

VARIEDADES.

EFEMERIDES.

1492. El Rey moro de Granada, entrega solemnemente las llaves de la ciudad á los Reyes Católicos.

1747. Proclamacion de Fernando 6.^o en esta isla.

Estado de los ferro-carriles.-Hé aquí las interesentes noticias que podemos dar á nuestros lectores sobre el estado de construccion de los caminos de hierro españoles.

De Madrid á Valencia.-Se hallan terminadas las obras de la seccion de Alcu-

dia á Mogente, y se organiza el servicio de explotación para que, obtenido el permiso del Gobierno, pueda abrirse al público en este mes.

Del Norte.-El Barón d' Etchetal y M. Duclere, que han llegado á esta corte, tienen el encargo de los concesionarios de los caminos del Norte para solicitar del Gobierno la aprobación de los Estatutos de la Compañía que están organizando.

El Ayuntamiento y Diputación provincial de Avila determinarán en el mes inmediato lo mas conveniente para auxiliar á la empresa constructora.

Mientras tanto las obras siguen adelantando. Entre San Chidrian y Torquemada, median 150 kilómetros; hay esplanados 145, y en el mes entrante quedarán terminadas las obras de arte incluso el gran puente de Arévalo.

El ramal de Alar se dejará esplanado en la primavera próxima.

En la sección de Avila se están construyendo algunas obras de fábrica y trabajando en el puente sobre el Zadorra.

De Montblach á Reus.-Siguen con notable actividad las obras de este camino, en el que se construye un gran número de terraplen de 150 metros de longitud, por 8 de altura media.

De Sevilla á Cádiz.-Ya se ha fijado el sitio que debe ocupar la estación de Sevilla en el campo de San Sebastian.

Muy en breve empezará á sentarse la vía desde dicha ciudad á Utrera, como se hace desde Jerez; en mayo próximo se cree que este camino pueda abrirse al servicio público.

De Barcelona á Zaragoza.-Trata de elevarse á la Reina una exposición en solicitud de que se varíe el trazado de este camino los pueblos de la provincia de Huesca empiezan á adherirse á ella.

SECCION DE ANUNCIOS.

PERDIDA.

Desde la casa número 29 del Borne hasta la confitería de la plaza de Cortiendo por la calle de Pelayres, San Nicolas, Pas den Quint, cuesta den Brós y plazuela de Copiñas se perdió ayer al anocheecer un bolsillo de plata que contenía algunas monedas de oro, pesetas y calderilla. La persona que lo hubiese encontrado, y quisiera devolverlo á su dueño que vive en el cuarto principal de la misma casa, se les gratificará con dos duros.

VAPOR EL MALLORQUIN

Su capitán D. Antonio Balaguer saldrá para Barcelona el lunes 10 del que corre á las 2 de la tarde con la correspondencia. Admite carga y pasajeros á los precios siguientes: Cámara de popa 60 reales, cámara de proa 40 reales y sobre cubierta 20 reales.

Nota. El vapor Mallorquin estará de vuelta, en este puerto, procedente de Barcelona, en la mañana del sábado 8 del que corre.

TEATRO DEL CIRCULO.

Para hoy 6. MARIA DE ROHAN.- A las 7.

Editor responsable: D. Juan García de Paredes.

PALMA. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.

Por el editor